



Conseil des droits de l'homme

43^{ème} session du Groupe de travail sur l'Examen périodique universel

France

Genève, le 1^{er} mai 2023

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

La Suisse souhaite la bienvenue à la délégation de la France, la remercie pour sa présentation et lui formule les trois recommandations suivantes :

1. De mener une étude indépendante et transparente de l'impact des mesures prises dans le cadre de l'état d'urgence sur les droits de l'homme et libertés fondamentales et de recenser les mesures intégrées par la suite dans le droit ordinaire.
2. D'évaluer la doctrine du maintien de l'ordre autour de la notion de désescalade de la violence afin de garantir les droits à la liberté d'expression, de réunion pacifique et d'association.
3. De prendre des mesures pour parvenir à des résultats durables de réduction carcérale, notamment en mettant l'accent sur le recours à des mesures alternatives à la détention pour les peines courtes, en lien avec la décision H46-11 du Comité des ministres du Conseil de l'Europe.

Je vous remercie.